



FRENTE POLÍTICOS

1. Todo el poder. Gerardo Fernández Noroña no necesitó fuero, sólo ego y una transmisión en vivo desde el Senado para someter a un ciudadano a un acto de penitencia pública. **Carlos Velázquez de León**, abogado con pasado de altanero, terminó humillado en cadena nacional pidiendo perdón por un altercado en el AICM, como si hubiera agredido a la República entera. ¿Justicia o escarmiento? **Fernández Noroña**, el justiciero de la 4T, convirtió un pleito menor en tribunal político y al Senado en confesionario de su vanidad. Todo quedó claro, aquí no se perdona, se doblega. Al señor no se le olvida una... para eso quería llegar al poder.

2. Tic-tac. Mientras el gobernador **Miguel Ángel Navarro Quintero** sonríe en giras de "proximidad social", en su tierra florecen campos enteros de amapola como si fueran parte del paisaje agrícola oficial. Tan sólo en El Nayar se erradicaron más de 20 millones de plantas en cuatro meses. ¿Y el gobierno estatal? Bien, gracias. La Marina, a cargo de **Raymundo Morales**, hace el trabajo, los narcos siembran a gusto y el gobernador observa desde la cómoda distancia del discurso. Nayarit es zona de plantíos ilegales, laboratorio de indiferencia institucional. **Navarro** permite que la bomba le crezca bajo los pies. Y tarde o temprano va a estallar.

3. Pulso firme. Mientras muchos funcionarios reparten culpas, **Omar García Harfuch** reparte resultados. En plena capital sinaloense, sitio consentido de la delincuencia, cayeron 11 integrantes del crimen organizado, armas, vehículos y menores reclutados por el terror. Y, por si fuera poco, en Jalisco

también cayó **Alfredo "N", El Conejo**, jefe de plaza del CJNG y pesadilla de Zacatecas. A diferencia de quienes se agazapan, **García Harfuch** hace lo que otros prometen, desmantela redes, identifica objetivos, ejecuta con precisión. En tiempos de pánico, es raro ver que algulen no tiemble, y ahí está él. Que tome nota el resto del gabinete.

4. Fake. **Silvano Aureoles**, exgobernador que alguna vez se sentó afuera de Palacio pidiendo ser recibido por el entonces presidente **Andrés Manuel López Obrador**, hoy se sienta sobre un expediente por peculado, lavado y fraude... y, según la FGR, con firma falsa incluida. Para evitar su captura, habría presentado un escrito con rúbrica apócrifa, desencadenando un incidente judicial que ahora implica a su defensa y a la jueza que le otorgó la suspensión. Todo para evitar lo que el ciudadano común jamás logra, rendir cuentas. Lo más grotesco es que **Aureoles** sigue libre, con amparo millonario en mano. ¿Se les va o se les fue?

5. Están viendo y no ven... El gobernador de Hidalgo, **Julio Menchaca Salazar**, causó controversia por realizar un viaje proselitista a Durango a todo lujo. El coordinador de los diputados del PRI, **Rubén Moreira**, no desaprovechó la oportunidad y fue quien dio a conocer el hecho en X: "En un lindo avión privado llegó el *fifi* de @juliomenchaca_ a #Durango. Mientras el #huachicol crece en #Hidalgo, #Menchaca se pone a jugar a las elecciones...". La presidenta **Claudia Sheinbaum** exige y comulga con el ejemplo de vivir en la justa medianía; en Morena, cuya presidenta nacional es **Luisa María Alcalde Luján**, prometieron evitar la suntuosidad, pero don **Julio** viaja a todo lujo en avión privado ida y vuelta, lo que le habría costado unos 400 mil pesos. ¡Eso es vida... y descaro!